

"LA EMANCIPACION DE
LOS TRABAJADORES, SE-
RA OBRA DE LOS MISMOS
TRABAJADORES".

LA PROTESTA

ORGANO DE LA FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU

O. ZABALA, Editor respon-
sable.
F. VERA, Administrador.
JIRON GAMARRA No. 161
(Urbanización Manzanilla)

NUEVA EPOCA

Lima, FEBRERO DE 1948

PRECIO: 20 CTVS.

No. 9

Contra la Carestía de la Vida ¡Huelga General!

Es ya mucho lo que se ha dicho, la mayor parte de las veces con afares demagógicos, acerca de la crítica situación económica por la que atraviesa el pueblo peruano. De los artículos de primera necesidad que no han desaparecido totalmente del mercado, como la papa, el resto ha ascendido a la categoría de artículos de lujo. Sería vano intentar una enumeración de los elementos que entran en el sustento popular que hayan subido un aumento, pues han subido TODOS. ¿Y los salarios? ¿Y la jornada de trabajo? Igual, exactamente igual que hace un año. Ante este panorama de aguda miseria cabe preguntarse:

¿Adquirirán ahora conciencia las masas populares, de la verdad de nuestra afirmación cuando decimos que las leyes, todas las leyes sólo sirvieron y sirven para mantener íntegro el derecho despiadado de los poderosos a robarnos, explotarnos y someternos como quieren y cuanto quieran? Reunidas todas las leyes que combaten la especulación y el alza "ilegal", no dan como factor positivo para el pueblo, ni la millonésima parte de lo que daba el más mínimo de los colgamientos que hacía el pueblo francés antes de la Revolución, combatiendo a los especuladores de las tahonas.

¿Comprenderá el pueblo, sobre todo el pueblo trabajador, de que los organismos obreros sindicales hoy en boga, y penetrados todos del virus político, son incapaces ni siquiera de intentar una medida práctica de trabajo. Porque el problema es ese. Si los sindicatos, como sería la de momentáneamente conseguir una suba en los salarios y una disminución en la jornada de sobre todo ahora que con la cacateada Conferencia Interamericana "tenemos, dicen, el apoyo de todos los organismos del extranjero" constituyen el arma de defensa de las clases proletarias, ¿a qué espera la C.T.P., los otros Sindicatos "Independientes" y demás hierbas a emprender una vigorosa campaña para, subiendo los salarios y reduciendo la jornada de trabajo, abatir momentáneamente el costo de la vida? ¿Qué el país atraviesa, al igual que el resto del mundo una situación especial y que los capitalistas no podrían hacer frente a las demandas obreras? Pues entonces, que de una vez por todas vayamos los obreros, los productores de siempre, a la lisa y llana expropiación de todos los elementos de trabajo ya que, una vez más, como ahora, queda comprobado el fracaso de la economía en manos de los estatales y capitalistas, amos y

ladrones, restando sólo, como único recurso a la humanidad, el articular una sociedad que sin esas cosas las cras, ponga la economía en manos de quienes la producen.

Pero, ¿harán algo, intentarán algo los dirigentes y líderes del sindicalismo peruano? No, hombre, que van a hacer si todos y cada uno de ellos, empolladura de diputados y gobernantes, siguen los dictados de tal o cual fracción política, opositora o gobernante que les proveen de todos los recursos y situaciones necesarios como para ser los "sufridos líderes" sin sufrimiento, y los "abnegados dirigentes", sin abnegación.

Nuestra palabra, nuestra solución ante este asfixiante problema de la crisis económica que está llegando a los límites de la miseria, es ésta, hermanos trabajadores, pueblo todo:

Bregar, aún en contra de los líderes, de todos los líderes, porque todos los sindicatos se embarquen en la Huelga General por muchísimo más salarios y reducción de la jornada de trabajo, y si esos aumentos no los puede soportar el Capital y el Estado, vamos pues a lo nuestro: A LA TOMA DE LAS FABRICAS, TALLERES y CAMPOS, para construir un Mundo Libre.

Conferencia Interamericana

Lima fué, hasta hace poco, escenario (nunca mejor empleado el vocablo) de la celebración de la Conferencia Interamericana de Trabajadores. Asistieron delegaciones de los organismos sindicales de diferentes países americanos, compuestas por líderes, dirigentes y diputados. Todos "democráticos y anti-imperialistas". Los comunistas, en todas las deliberaciones y discursos fueron puestos como chupa de dómine. Y todos aquellos mismos que en su hora saludaron con albricias la fundación de la C.T.A.L., que representaba en el campo sindical el triunfo de la tesis política del Frente Popular, fueron los mismos que ahora acusaron a esa organización de servir los intereses de Rusia, y por consiguiente ellos resolvieron formar otra nueva institución sindical que representa, dicen, la máxima democracia sindicalista de los trabajadores americanos.

¿Qué los principales animadores de la nueva organización llamada Confederación Interamericana de Trabajadores hayan sido instigados por los dirigentes de la Federación Americana del Trabajo? Coincidencia...

¿Qué no obstante que por radios vociferaron los dirigentes su democratismo, en las asambleas aprobadoras quedó resuelto que en el próximo Congreso Interamericano, la votación sería hecha teniendo en cuenta que los votos se otorgarán proporcionalmente a la cantidad de afiliados, dando la casualidad que es Norte América quien tiene mayores ventajas en este sentido? También COINCIDENCIA. Coincidencia que, regada por los discursos de largo aliento y sonorizada por la maquinilla de aplausos, marcan el grado del sindicalismo americano, que es un poquito pasado de la pretendida madurez, entrando en el terreno de lo que ya huele....

Si la clase trabajadora fué estafada, traicionada y succionada por los bolcheviques mientras hicieron durar la farsa, que ya nadie acepta de la "unidad", acompañada de todos sus crumirajes y vilezas, ahora, con la C.I.A.T., la estafa y la traición no serán menores. Los propósitos de esta nueva organización son los de lograr unir a los proletarios al aerodinámico yugo del frente democrático yanqui contra los rusos. Y así va el mundo.... Antes y ahora los trabajadores, elemento que produce el pan y el libro, motor que mueve el mundo, siguieron y siguen mansamente las consignas de guerra, con uno u otro pretexto, y de vuelta de cada hecatombe, mientras unos curan sus lacerias, otros, los dirigentes, ahogan su conciencia con discursos y prebendas y preparan la tropa para el matadero.

Ante este panorama de arribistas y de confusionismo obrero, nosotros los anarquistas decimos que es urgente y necesario que todos los trabajadores de la tierra de una vez por todas, dignifiquen su posición de clase productora, revalorizando su derecho a construir, por sí mismos, el futuro de la humanidad.

Decimos que todos y cada uno de los obreros que cumplen la elevada función social de producir, tienen derecho, que no lo dan las leyes ni los dirigentes, de velar y hacer porque la producción no pase a fomentar ni mantener guerras ni parasitismos. Por ello es que consideramos de ineludible apremio el fomentar en las clases proletarias que la forma con-

Libertad de cinco Ladrilleros

DE LA F.O.R.A.

Está de fiesta la familia libertaria argentina, y con ella nosotros, por la buena nueva de saber en libertad a los cinco compañeros ladrilleros: Domínguez, Perotti, Conti y Zolli. Tal la noticia, así entera. Luego debemos, es cierto, hacer el descarte de lo otro: que Montiglio, ahogado por los vacíos de la alteración mental, está en un hospicio, y que Domínguez, Perotti y Zolli, están sólo con la condicional que dura hasta dentro de siete años.

Pero lo cierto es que ellos, los hermanos nuestros que durante larguísimo catorce años, opusieron a la mengua criminal del castigo y la tortura la soberana fé en las ideas anarquistas, están ahora otra vez entre los compañeros de Argentina. Maltrechos y con la sombra fresca de las rejas, pero con el alma florecida de amor a los hombres y de esperanza en la Gran Revolución. Soterraron sus cuerpos proletarios durante catorce años en la carroña carcelaria, pero ¿aprisionaron algún minuto el espíritu libre? Agobiaron hasta el desmayo el músculo, pero, ¿vencieron o derrotaron jamás nunca la vibrante columna de la dignidad que llevó el nombre de esos cinco compañeros?

Goce fraterno nos trajo la noticia de la libertad de los cinco ladrilleros pero también, y como no, placer y aliento nos trajo la noticia de que aquellos que transitaron por los abismos horribidos de las torturas policíacas volvían a nosotros con el empuje y la fé puesta en los timones que otean al devenir libre de la humanidad.

Sabemos y queremos, cuánto queremos, que Montiglio, por la ciencia y la voluntad de los nuestros, sea rescatado del hueco inasible de su desequilibrio para volver a disfrutar de la conciencia de saberse querido

creta de plasmar el aserto de que "la emancipación de los trabajadores será obra de ellos mismos", es la constitución de los cuadros sindicales en contra de toda política y de todo parasitismo burocrático sindical, orientando la lucha de ataque al régimen del Estado y el Capital, por las vías de posibilitar, con una expropiación integral, la economía colectiva.

Hacemos así nuestra la palabra de la Agrupación Sindical Libertaria de Lima, que en su respuesta a una comunicación de la Federación Obrera Regional Argentina, organización libertaria hermana, plantea la necesidad de levantar con fuerza el pendón de la Asociación Continental Americana de Trabajadores, adherida a la vieja A.I.T.

por todos los anarquistas. Mientras tanto eso suceda, acá y en todas partes, desde la hora primera del día en que comencemos a cabalgar la jornada, hasta la hora última en que el instante muerto del sueño nos llegue, tendremos por delante la visión de un músculo nuestro dolorido, de un hermano sufriendo que debemos rescatar.

Todo esto, alegría y sufrir, para nosotros, los que militamos este credo de amor y paz; y para ti lector, para vosotros los que no nos conocéis aún, que vaya la enseñanza que surge de estos hechos:

Hace catorce años ya, (sucedió el año 1933), hubo en la provincia de Buenos Aires, una huelga de ladrilleros que, como saldo arraneado por la policía, dió los cinco ladrilleros inculcados en la muerte de un patrón. Desde entonces, la brutalidad, obrando por su institución preferida, la policía, durante días y noches hurgó a golpes el espíritu de los compañeros nuestros, buscándoles una confesión, un pedido o una queja. Pero nunca nada cobarde ni renunciator, enturbió los labios de nuestros compañeros que confiaban en su voluntad de ser dignos y en el esfuerzo de los compañeros de fuera, los obreros de la F.O.R.A. Estos, en medio de las dictaduras, la clandestinidad y las vallas económicas, mantuvieron enérgica la campaña por la liberación, hasta llegar a ahora en que, creada ya en todo el pueblo argentino una fuerte corriente de opinión, el gobierno, temeroso de las consecuencias se apresuró a legalizar una situación que a la corta estaba ya determinada por la Huelga General a decretarse por la FORA y organismos autónomos tocados de nuestra propaganda. Y esta conquista de cinco libertades lo ha sido sin que haya mediado, oído bien todos, ninguna claudicación ni entrega al Estado por parte de la organización responsable, FORA, ni por ninguno de los

presos ladrilleros. Así pues, con esta alegría rociada por la angustia de Montiglio, del recuerdo presente nosotros desde aquí tan lejos, hermanos ladrilleros queridos acercaremos nuestra lucha porque llegue pronto el día en que, amar un futuro de Justicia y Libertad no tenga como premio catorce años robados a la vida, o la tétrica estancia en un hospicio.

POR EL MUNDO

ACTIVIDADES DE LA FEDERACION ANARQUISTA FRANCESA

Por el último boletín de la A.I.T., nos enteramos con agrado que en el mes de Noviembre, la Federación Anarquista Francesa (FAF), celebró su tercer congreso. Además de los delegados de los grupos, hubo representaciones o llegaron salutations, respectivamente, del Movimiento Libertario Español, de la Federación Anarquista Británica, de la Federación Anarquista Italiana, del Secretariado Internacional y de parte de compañeros holandeses, belgas, portugueses y austriacos.

Debido lamentablemente al poco espacio de que disponemos, no nos es posible, como hubiese sido nuestro deseo, transcribir íntegramente las síntesis que directamente nos envió acerca de las resoluciones y alcances del Tercer Congreso de la F.A.F., el Secretariado Provisorio de Relaciones Internacionales Anarquistas, pero no podemos resistirnos a insertar algunos párrafos de esa síntesis:

"Se discutieron los problemas de la guerra, del antimilitarismo y de la defensa de la revolución. Después de una larga e interesante discusión, se adoptó una resolución en la cual se declara que la cuestión queda inscrita en el cuadro de la lucha revolucionaria permanente, de la cual representa un aspecto particular.

"El Congreso expresó el deseo de que la Federación editara numerosos pequeños folletos sobre problemas determinados y también obras mostrando los puntos de vista positivos de los anarquistas.

"Particularmente, la F.A.F., debe participar en todas las luchas populares como huelgas, squatters, huelgas fiscales, manifestaciones, etc., interviniendo en todas las luchas sociales para darles una inspiración revolucionaria y proponer soluciones libertarias.

"En la agitación y en las huelgas, la F.A.F., debe ser la vanguardia y debe tender a la generalización, a la simultaneidad y a la internacionalización de las huelgas y otros movimientos sociales. Debe actuar para destruir el carácter político y reformista de los movimientos actuales; conducirlos a la huelga general expropiatoria y gestiona de la producción y de los servicios públicos, y también incitar a la constitución de comités de consumidores, etc.

"Los miembros de la F.A.F., deberán militar en todas las organizaciones cuyas finalidades y principios no estén en oposición a los de la F.A.F. Militarán ante todo en los sindicatos de la organización anarcosindicalista C.N.T., afiliados a la A.I.T., pero también podrán actuar en ciertos sindicatos afiliados por tradición a la C.G.T., haciendo un trabajo sindicalista revolucionario en dirección a la afiliación a la CNT..

CONGRESO LIBERTARIO ESPAÑOL EN FRANCIA

Se ha realizado en Francia el Segundo Congreso de Federaciones Locales del Movimiento Libertario Español — C.N.T., en Francia. El certamen se llevó a cabo en Tolouse los días 20 y siguientes de Octubre.

Por considerar de importancia y de gran repercusión para la marcha de todos los movimientos sindicales y libertarios que guardan dependencia con el español, transcribimos a continuación los considerandos y acuerdos:

Considerando que todas las experiencias vividas y todos los acontecimientos producidos en el mundo en estos últimos años no han hecho más que confirmar la trayectoria seguida desde mil ochocientos setenta por el proletariado organizado bajo el lema de la Primera Internacional;

Considerando que todas las concesiones hechas al Estado no han significado más que el robustecimiento del mismo y que toda aceptación aún circunstancial, del principio de autoridad, representa una pérdida efectiva de posiciones y una renuncia a las finalidades integralmente manumisoras;

Considerando que cualquier dejación de tácticas a título circunstancial ha producido una herencia de permanencia circunstanciales o de circunstancialidad permanente que subsisten con su secuela de consecuencias;

Considerando que toda desviación de tácticas ofrece la medida del grave peligro inherente a la vida y desenvolvimiento de movimientos que cual el nuestro, concentran la atención de las diversas fuerzas políticas y de los poderes constituidos;

Considerando que las propias experiencias de la guerra y de la revolución en España han confirmado el valor permanente de las realizaciones por impulso popular y la revalorización con la fuerza de los hechos, de las tácticas de acción directa, antiestatal y revolucionaria;

Considerando que hoy más que nunca cualquier posición de debilidad frente al Estado y cualquier aceptación de hecho o de derecho de la práctica reformista no haría más que retrasar el advenimiento de la revolución social y la implantación del Comunismo libertario;

Considerando que la crisis universal del sistema capitalista y el fracaso internacional de todas las fórmulas minimalistas así como el furor totalitario de los regímenes absolutistas —fascismo y comunismo estatal— precipitan al mundo en una encrucijada de la que sólo saldrá mediante la acción enérgica sin debilidades ni vacilaciones doctrinales ni tácticas del anarcosindicalismo militante;

Considerando que el problema social que afecta a la generalidad de los explotados no ha sufrido la más ligera vacilación en su aspecto fundamental desde que existe la explotación del hombre por el hombre;

Por todo lo expuesto, el Congreso declara:

Que se ratifica en los principios y tácticas de acción directa, antiestatal y revolucionaria consubstanciales con el anarquismo y con el anarcosindicalismo, aprobados en el Congreso de la Comedia (Madrid 1919), del Conservatorio (Madrid 1.931) y del Teatro Iris (Zaragoza 1936), proclamando;

Que todo poder constituido bajo la divisa política y económica del Estado —sea cual sea su denominación y sean cuales sean los partidos y organizaciones que los respalden— son otras tantas transfiguraciones del principio de la autoridad.

Que todo principio autoritario es antagónico a toda expresión de libertad.

Que la libertad individual y colectiva concretada en el principio de autonomía y en el federalismo funcional, es incompatible con toda supervivencia del mecanismo político del Estado y del sistema económico capitalista.

Que la acción directa revolucionaria es la única táctica eficaz para derribar al capitalismo y al Estado.

Que nuestro movimiento tiene como finalidad la implantación del Comunismo Libertario —sin etapas de transición— y con tácticas acordes con los principios.

En consecuencia el MLE-CNT en Francia luchará incansablemente y pondrá a contribución todos sus esfuerzos hasta conseguir la manumisión completa del proletariado y de todos los hombres individual y colectivamente considerados".

VOCES DE ESPAÑA...

Desde hoy tendrán cabida en nuestras columnas los gritos de angustia y las afirmaciones de esperanza de nuestros bravos compañeros anarquistas remitidas directamente desde España, lugar donde son ellos los que llevan el peso trágico de mantener la llama de la Libertad, en el pueblo al que aplastó, pero no venció, el crimen franquista, con la complacencia de todos los gobiernos que temieron y siguen temiendo un incendio libertario en la península.

A las conciencias libres del Mundo

Los presos anarquistas de la Cárcel Modelo de Barcelona, por intermedio de la "COMISION PRO-PRESOS ANARQUISTAS" de Cataluña, se dirigen a todas las personas de conciencia libre, en demanda de la solidaridad moral que la inica situación porque atraviesan requiere.

Las condiciones altamente inhumanas en que el Director de este Centro Penitenciario tiene sometidos a los presos políticos, requieren la protesta mundial de cuantos sientan la desgracia ajena.

Los detenidos por delito de carácter común (robo en sus diferentes características, asesinato, etc.) son tratados en condiciones ventajosas, comparándolas con las que padecen los presos políticos. Esa diferencia, antijurídica y antihumana, alcanza hasta el más mínimo detalle del desenvolvimiento de la vida del detenido.

Los presos políticos viven en completo aislamiento del resto de la población reclusa, no permitiéndoseles la asistencia a las clases culturales que en la Cárcel están organizadas; la asistencia a las sesiones cinematográficas que semanalmente se celebran, ni, incluso, los servicios higiénicos de la barbería y ducha pueden realizarse en los locales que a tales fines están dedicados y tienen que verificarse en pésimas condiciones y lugares inadecuados, dentro de la misma galería en que conviven.

Los cargos auxiliares — y esto no representa que los deseamos— que durante la gestión de anteriores directores eran desempeñados por presos políticos, hoy lo son por los de delito común siendo, a causa de ello muy frecuente la desaparición de comidas y ropas de los paquetes familiares que a los presos van destinados.

En cuanto al trato de los funcionarios del Cuerpo de Prisiones no puede ser más degradante, infringiéndose castigos por las más fútiles causas, tal como el quitarse la chaqueta en el patio durante las horas de paseo.

La diferencia en el trato alcanza incluso a las comunicaciones de los detenidos con sus familiares pues mientras los de delito común pueden celebrar algunas de carácter extraordinario —mediante el pago de 1,50 ptas.— a los presos políticos no se les concede esta aparente facilidad.

En fin, por el trato que a los presos políticos se nos da, no parece sino que existe el propósito de estrechársenos de tal forma que haga posible un acto de protesta que justifique medidas represivas por parte del sanguinario falangista que ocupa la dirección de este antro carcelario.

Por humanidad, ya que no sea por solidaridad, es preciso que todos los hombres de conciencia libre y todas las organizaciones de espíritu progresivo, eleven sus protestas por estos atropellos de derecho humano, demostrando así que los derechos del hombre encuentran defensores.

Por los presos políticos de la Cárcel Celular de Barcelona.

La "COMISION PRO-PRESOS ANARQUISTAS" de Cataluña.

Cataluña (España) Noviembre 1947.

En cuanto a la lucha que mantienen los guerrilleros el Boletín de la A.I.T., del mes de Diciembre último, trae esta noticia:

"De Madrid se informa que la Delegación General de Seguridad sometió al gobierno franquista un informe en el cual se calcula en 50.000 el número de miembros de las llamadas fuerzas de guerrilleros en todo el país. Dice que éstos cuentan con 16 divisiones.

(Pasa a la 3ª. pág.)

ACTIVIDADES LIBERTARIAS EN ITALIA

De la última correspondencia llegada a nuestras manos del Secretariado Provisorio de Relaciones Internacionales Anarquistas, extractamos:

"Los compañeros de Italia atraviesan por una situación especialísima, a tal punto que han determinado adelantar en un mes el Congreso regular anual a que se hallan habituados. Precisamente, a causa de los acontecimientos que agitan al país, han realizado una reunión especial en Roma los días 30 de Noviembre — 1º Diciembre de 1947. En esta reunión se han abordado varios aspectos de la actividad libertaria en el país, resultados de la propaganda en sus diversos aspectos; la situación de la prensa; la económica y finalmente la situación italiana e internacional.

Como consecuencia de esta reunión importante se decide convocar a un Congreso Nacional a celebrarse en Canosa (Puglia) los días 22 y 23 de Febrero de 1948.

Como base a este Congreso y materia de discusión acerca de los problemas que agitan al país y sobre todo al movimiento anarquista, se decidió la redacción de una carta abierta a la militancia, en la que se analiza la situación del país; los resultados de la acción política-estatal desde la caída del fascismo; la actuación de los diversos partidos, su programa respectivo; se analiza la actuación de la Federación Anarquista Italiana en sus múltiples aspectos bajo un punto de vista objetivo y generalizado; se estudian y plantean las diversas formas de actuación que se consideran de mayor urgencia y que ofrecen mayores posibilidades de realización. En este orden de cosas se abordan varios problemas interesantes, en primer lugar el de la huelga general expropiadora; el de la tierra, tendiendo a su ocupación por el que la trabaja y propendiendo a la creación de comunidades libres. Se otorga un gran valor a este problema y prueba de ello es que se ha elegido para la realización del Congreso una Región y una ciudad en la que el problema del campesinado es considerado verdaderamente crucial. En esa carta abierta a los militantes se examina también el problema de la vivienda, horrible en Italia como en toda Europa.

El problema de la educación es analizado desde un punto de vista nuevo. Italia propiciando la creación de asociaciones de padres y maestros que tratarían de desligar la escuela de la tutoría del Estado. Con cluye la carta con este párrafo:

"Mantenemos la certeza de que el pueblo laborioso nos comprenderá. No reclamemos nada para nosotros. Dispongámonos siempre a dar todo lo que podamos. ¿Cómo ha de dudarse de la honradez de nuestros propósitos cuando todos los elementos vivos de la sangrienta agitación en que vivimos concurren en la demostración que el camino hacia el porvenir es el que nosotros, solos entre todos y bien pronto contra todos, sabemos mantener y señalar..."

BOLIVIA

Que allí donde el dolor insurja con más fuerza, se afirme más y más la decisión del hombre para vencerlo, aún a costa de sangre y sacrificios finales, tal la norma que ante la vida afianza a los revolucionarios, a los anarquistas. Es esta la alentadora proyección que brota del conocimiento de la situación por la que atraviesan en Bolivia nuestros compañeros de la Federación Agraria Departamental, encarnizadamente perseguidos por la policía de ese país desde el 23 de mayo del año pasado.

En efecto, del último manifiesto publicado por esa organización hermana, se desprende vibrante la denuncia de una inhumana masacre de campesinos afiliados a la F.A.D., que se encuentra en Ichilo confinados por el democrático gobierno Hertzog.

En esa publicación se consigna la noticia tomada de un diario conservador como es "El Diario" de La Paz, según la cual "por informaciones fidedignas y por declaraciones formuladas por los mismos indígenas que vivieron de Ichilo, el trato que se les dió en ese lugar no pudo ser sino el que correspondía a simples y vulgares delincuentes con el castigo del trabajo obligado y el hambre, ya que en algunas circunstancias, eran muchos los días que los indígenas no probaban ningún alimento, con las consecuencias de que muchos de ellos, (VEINTINUEVE SEGUN UNA AUTORIDAD POLICIAL), perecieron por inanición y debilidad física". Y han dejado sin comer durante siete días seguidos, (habla un campesino de la F.A.D., confinado en Ichilo), razón por la que han muerto allí veintinueve, otro murió en el camino a Santa Cruz y otro murió después de llegar. Nuestra situación no puede ser sino desesperante en las condiciones que nos tienen; como puede usted ver, la mayoría estamos con las ropas que hemos venido y que ya están convertidas en piltrafas; fijese en el cuerpo de todos y va a ver que estamos comidos por los gusanos que se nos han metido debajo la piel (boro); nadie nos cura y en el hospital tenemos 23 enfermos que nadie atiende... Las encomiendas y cartas que nos mandaron nuestros parientes y amigos desde el Altiplano, nunca nos fueron entregadas..."

Al denunciar estos salvajismos cometidos por la policía boliviana, que debe rabiar de impotencia al no poder silenciar a la potente Federación Agraria Departamental, pese a toda la reacción desencadenada contra ella, los compañeros de esta organización, en el manifiesto que comentamos, condenan con robustez y claridad a los que así pretenden estúpidamente acabar con el fuego de libertad que crepita en todos los corazones del agro boliviano.

Finaliza esa publicación de los compañeros de La Paz con estos rotundos párrafos:

"Aquellos nuestros hermanos campesinos que regresan del Ichilo, donde vieron perecer a nuestros compañeros entre las garras del hambre, el cansancio y la injusticia, vuelven con más conciencia y mejores bríos de luchar contra la esclavitud y el crimen de esta podrida sociedad actual. Tienen conciencia porque conocieron la ley, porque fueron víctimas de esa ley y porque fueron asesinados por esa ley.

"Escuchad mandones... Estamos firmes en nuestra lucha. Habéis hecho bajas en nuestras filas, pero no en nuestras conciencias. La tierra sigue siendo nuestra, pero el indio ya no es el esclavo de antes, humilde y sumiso, sino que es el que hoy les dice a los amos y a sus esbirras:

"Lucharemos siempre por nuestra libertad, grabando nuestro grito de protesta en los surcos donde nos explotan, en los muros de las cárceles donde nos encierran, en los umbrales de la muerte misma. En todas partes, ahora, mañana y siempre."

CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO ESPAÑOL

Las publicaciones que procedentes del territorio español, insertamos en este mismo número, marcan en forma por demás patética la situación angustiosa por la que atraviesan los militantes del movimiento libertario en el cerco sangriento del territorio español. La misma prensa burguesa diariamente trae la noticia de un apresamiento, tortura o fusilamiento de clementes "extremistas". La saña falangista no declina, y ella misma marca la existencia de una tampoco declinable firmeza y heroísmo de los compañeros que allí mismo, entre la tortura y el piquete de fusilamiento, mantienen la propaganda escrita, hablada y las guerrillas que conservan encendido el fuego de insurgencia contra el tirano. Fuego que un día, ya sabemos que no lejano, incendiará toda la península para que de ella, como de un crisol tremendo, surja la Federación Libre de los Pueblos Ibéricos, sueño que los anarquistas de España van jalonando con sus vidas.

Por esto la Agrupación Sindical Libertaria inicia su "Campaña de Solidaridad con el pueblo español", comenzándola con la realización de una Gran Rifa cuyo sorteo se producirá con la lotería de Lima del 27 de Marzo de 1948, por medio de bonos numerados, al precio de un sol. Atendiendo a los motivos expuestos y a la seguridad de que, ese dinero obtenido, será enviado por medio del Movimiento Libertario Español en Francia, a nuestros compañeros que están en la misma España, es por lo que creemos que todos los militantes y simpatizantes de esta región cooperarán en lo posible en la difusión y colocación de los números de la Rifa.

Pueden solicitarse talonarios los días miércoles y viernes, desde las nueve de la noche, en calle Zamudio No. 652.

LA VOZ DEL CAMPESINO

"SINDICATO DE BRACEROS Y ANEXOS DE INFANTAS"

Los compañeros campesinos del Sindicato de Braceros y Anexos de esta Hacienda, nos informan sobre el reclamo que tienen planteado, hace cerca de tres meses y aún está sin solución por la acostumbrada demora de las famosas Juntas de Conciliación.

A pocos pasos de la capital la situación económica de estos compañeros es por demás calamitosa.

El salario que rige actualmente es de 4.50 por tarea y jornal; asimismo mujeres y niños menores de quince años por tarea o jornales perciben 3.00; el guardián de noche y segadores de día, por 10 horas de trabajo, 6.00 soles; los segadores de noche por 13 horas de trabajo 8.00 soles; muleros por tarea o jornal 4.50.

El pacto colectivo del veinte de Febrero de 1947 no se cumple por lo que las haciendas Pró y Comas, carecen de agua potable, luz, etc., viéndose los trabajadores obligados a usar agua de inmundos pozos de los potreros.

Se agrega a esto las continuas artimañas del representante de la negociación en contra del justo reclamo de los trabajadores.

Nosotros creemos que la única fuerza que hará respetar las conquistas de esas haciendas será la solidaridad de todos los trabajadores recurriendo a la huelga si se hace necesario, hay que unirse como un solo hombre en torno a nuestro Sindicato que es la única arma efectiva con que contamos los desposeídos.

LLAMADO DE "LA PROTESTA"

La indudable difusión y aceptación que ha adquirido este periódico, hace que nos dirijamos hoy a todos los compañeros, simpatizantes y simples lectores del órgano de la Federación Anarquista Peruana.

La conveniencia de dar cabida en nuestras columnas a la gran cantidad de información que, procedente del exterior, da cuenta de lo activísimo del movimiento anarquista en el plano internacional, como así también la urgencia de llevar a las capas populares las apreciaciones y enfoques de los compañeros de la región acerca de los diferentes problemas que agitan a la colectividad, marca la necesidad de tratar de ampliar el número de páginas y de salir con más continuidad, para así cumplir con nuestros propósitos que hoy, por lo reducido del tamaño y lo espaciado de su publicación, no puede llenar nuestro vocero, pese a lo útil y apreciable que es conocer las enseñanzas y opiniones del movimiento y compañeros anarquistas.

El ritmo de los acontecimientos por los que atraviesa actualmente el mundo, es de insospechada velocidad y repercusiones, por lo que se hace preciso mantener la voz de los anarquistas en medio del pueblo, con el máximo de regularidad y extensión. Por ello es que, confiando en que así también captan el problema de nuestra prédica todos los que nos leen, es que nos dirigimos a ellos, requiriendo al mismo tiempo que la opinión de todos, el máximo de esfuerzos de colaboración que posibilite este deseo del grupo editor de LA PROTESTA.

Para toda la correspondencia al respecto, dirigirse a: P. VERA - Jirón Gamarra 161 - (Urb. Manzanilla).

ADMINISTRATIVAS

NUESTRO BALANCE HASTA EL N° 7

Table with financial data: Lista de donantes, Entradas, Salidas, Total de entradas, Déficit. Includes amounts in S/.

DE LOS POLITICOS

... ¡Cómo! ¡Poseer mi alma ese hombre que pasa! ¡Qué vergüenza! ¡Mañana podrá, por un voto embrutecido, tomar, prostituir, vender mi libertad! ¡Que me viere obligado a convertirme en eslabón por que todos quieren convertirse en cadena. ¡Jamás!... Víctor Hugo

POR EL MUNDO... ((Viene de la pág. 2))

La prensa comunica también que las fuerzas de guerrilleros son muy activas en las montañas al norte de Valencia. Actúan en pequeños grupos armados de fusiles ametralladoras. Ante la extensión de estas actividades el gobernador de Teruel solicitó la colaboración de la población civil, organizándola en fuerza de somatén para apoyar a las operaciones militares. En represalia los guerrilleros han advertido que los civiles que apoyen a los militares, serán pasados por las armas si caen prisioneros. En efecto, en el término de

LAS HUELGAS EN FRANCIA

Para tener una idea acertada acerca de los lineamientos y objetivos de las últimas frecuentes huelgas en Francia, ofrecemos a los lectores algunos párrafos contenidos en el artículo "El suicidio del Partido Comunista Francés" publicado en el órgano anarquista "Le Libertaire", de París.

"Cedeciendo a unas consignas de una inconveniencia evidente, el aparato comunista francés —paralelamente al aparato italiano— se ha lanzado a una aventura cuyo fin apenas puede ser dudoso. Que se trate de una gigantesca presión sobre los Estados Unidos para facilitar un último acuerdo entre Washington y el Kremlin; que se trate, más sencillamente, de una maniobra destinada a impedir la llegada al Poder de un gobierno decididamente antiruso. La campaña actual no tiene nada que ver con un movimiento revolucionario y socialista.

"No se ha designado ningún objetivo revolucionario, no se ha fijado ninguna finalidad socialista... Asistimos a una nueva demostración de la incapacidad de vencer de unas gentes que se creen grandes tácticos. Ojalá que el proletariado francés pueda repoparse rápidamente del nuevo desastre cuyos organizadores habrán sido los stalinistas!

"En cambio —dice "Le Libertaire"— la C.N.T.I., organización francesa anarcosindicalista, afirmanco su voluntad de estar al frente de las luchas reivindicativas, ha enseñado el camino: participar en la lucha dándole un carácter de clase. En una palabra, transformar la lucha política en huelga reivindicativa, con los objetivos principales siguientes: escala móvil de salarios, supresión del impuesto cedulario, simplificación de los pliegos de pago por medio de la abolición del trabajo a destajo, vuelta al standard de vida de 1937, lucha contra el mercado negro por medio de la cooperativa, vuelta a la semana de 40 horas.

Concluye su crítica a esas huelgas, "Le Libertaire", dirigiéndose contra toda actividad obrera en favor de alguno de los campos imperialistas: "Ni el bloque ruso ni el americano deben orientar al movimiento obrero, sino éste deberá buscar su camino bajo los divisas de la fuerza socialismo y libertad que combate todo imperialismo, el militarismo y la guerra, y que lucha por la fraternización universal de los trabajadores en el sentido de un socialismo libertario federalista".

diez días fusilaron a doce somatenistas. También fueron ahorcadas dos personas por haber delatado a las autoridades franquistas a varios guerrilleros. Ante estas consecuencias el gobierno ordenó la disolución inmediata del somatén. El gobernador fué llamado a Madrid donde recibió una severa reprimenda por la ineficacia de sus medidas represivas. Asimismo se informa que en vista de la gran extensión que toma en las zonas de Asturias, León y Santander la actividad de las guerrillas, el gobierno ha destacado a esos lugares una fuerza de más de 2.500 soldados de la ya, brutalmente conocida, Legión Extranjera".—(AIT).

Un Manifiesto de la Agrupación Sindical Libertaria

La Agrupación Sindical Libertaria de esta ciudad ha dado a publicidad un manifiesto que circula por los ambientes obreros, conteniendo el punto de mira anarquista, cerca de la creación de la Conferencia Interamericana de Trabajadores.

Debido a su extensión, no nos es posible transcribir íntegro dicho manifiesto, pero lo hacemos con unos párrafos que puedan dar idea al lector de la claridad y justeza con que los compañeros atacan el confusionismo en el campo sindical.

"Hoy, consumida la C. T. A. L. en el chiquero bolchevique de sus actividades turbias, los dirigentes de varias organizaciones obreras de diferentes países dejan constituida en Lima la Confederación Interamericana de Trabajadores.

"¿No crees tú, hermano proletario, que siguen jugando con nosotros? Porqué sino, dínos: ¿Le importó algo a la Federación Americana del Trabajo la serie de conflictos, persecuciones sañudas y situaciones difíciles por las que atravesó el movimiento sindical del resto de América mientras duró la pasada guerra, en la que fueron aliados los EE.UU. y Rusia? ¿En aquel tiempo Toledano y su cohorte de lacayos bolcheviques, eran "buenos" y juego de la noche a la mañana son "malos"?"

"¿No crees tú, al igual que noso-

tros, que hoy también es "la posibilidad de una emergencia guerrera" la que lleva a los legalitarios y nunca perseguidos dirigentes de la Federación Americana de Trabajadores a instigar la formación, ya lograda, de la Confederación Interamericana de Trabajadores?

El nacimiento del nuevo organismo ha sido saludado en todos los tonos y por diversos políticos aquí y en el exterior, y allí donde hubo alguna chuda, los entusiastas de la nueva Central dijeron: "Aunque la C.I.A.T. sea apoyar la política internacional de Norteamérica, hay que determinar: Rusia o EE.UU. Stalin o Truman.

"Pero nadie ni en ningún tono han dicho, y no pueden decirlo tampoco, que la honesta, la digna posición proletaria es la que ante esos dos representantes de un probable torneo guerrero en que la parte activa y desgraciada del asunto estará, (cuando no) a costa de la humanidad productora, debemos decir. Ni con Stalin, ni con Truman. Con nuestra ansiedad de Libertad y Justicia. Que nuestro desvelo y nuestro sacrificio sindical sea por lo nuestro, por nuestra supranación económica y espiritual en contra de quien nos oprime y nos roba.

"Porque el problema social es viejo y no se arregla con discursos kilométricos por muchos aplausos que

logren. El problema social dimana de la existencia de una sociedad, la actual, constituida de tal forma que a una tercera parte de la población del mundo le toca la labor de trabajar y producir otra tercera parte la del trabajar sin producir; y a la otra restante la de ni trabajar ni mucho menos producir.

"Ahora bien, este régimen desigual y ladrón. ¿Por qué lo permitimos? Porque los que disfrutan del trabajo productor tienen a su alcance para mantenerse en la explotación, la fuerza que les provee el espíritu de Autoridad con el nombre concreto de Estado.

Y la Agrupación Sindical Libertaria finaliza su manifiesto con este párrafo:

"Con lo apuntado pretendemos llegar hasta tí, hermano trabajador, para hacerte partícipe de nuestro pensamiento y de nuestras inquietudes, con el afán de que un día ellas se aúnen para que en este país demos cima, en contra de todo patrón y de todo Estado, a un movimiento sindical libertario que bregue por la Libertad y Justicia, fuentes únicas de la Igualdad y la Fraternidad".

"LA PROTESTA"

Comunicamos a nuestros lectores, compañeros y simpatizantes, que en vista de la continua alza de precio de la edición; nos vemos obligados muy a pesar nuestro, a subir a 30 centavos cada periódico desde el mes de marzo. Esperamos como siempre vuestra comprensión y vuestra ayuda.

La Administración

LOS AUMENTOS QUEDARON ATRAS

Nunca como ahora se ha visto tanta desproporción entre los salarios y los precios. Mientras estos siguen su carrera veloz subiendo cada semana y cada mes, los salarios se han quedado estacionados, que hacen imposible a los proletarios hacer frente a las necesidades más imperiosas de la vida.

El contraste y la desigualdad económica es enorme; mientras en los hogares de los hombres que todo producen escasean los alimentos, en las soberbias mansiones de los señores burgueses y militares las despensas se encuentran repletas.

Estas tremendas injusticias propias del régimen capitalista deben hacerte pensar un poco compañero trabajador, y poner oídos a la prédica del anarquismo militante, cuando te dice que la lucha exclusivamente por aumento de salario es un espejismo cuando no va acompañada por una finalidad revolucionaria, es decir hacia la abolición de clases y castas y por ende la supresión del salariado.

Es así como la experiencia histórica ha demostrado que deben plantearse las huelgas; de lo contrario nuestros aumentos son barridos y neutralizados por la ofensiva alcista de la reacción capitalista apoyada por el Estado con sus decretos represivos. Por ejemplo, ¿de qué nos sirve que gahemos de 12 a 15 soles, cuando tenemos que pagar por un kilo de papas 2 soles y el camote 50 centavos, productos que hace cinco meses solo costaba 40 y 20 centavos, y si buscamos una habitación se nos cobra hasta 50

soles lo que antes no costaba más de 20 soles?

Y son los precios del mercado negro los que más rigen. Las drásticas medidas que dice tomar el gobierno contra los especuladores, suspendiendo garantías individuales son falsas; eso no es más que un pretexto para acallar el descontento de los trabajadores que ya se están hartando de tanto engaño, hipocresía y maldad.

¿Porque no actúa el gobierno contra la especulación en las altas esferas capitalistas? Los hacendados y gaceros que esconden el café y el azúcar, como han hecho los millonarios Piedra y Aspíllaga en Pomaica y Cayalti (Lambayeque) y otros que dejan podrir las papas y los camotes. Ni que decir de la banca y el comercio donde se realizan las más sucias combinaciones.

Toda la acción estatal se reduce, a multar y encarcelar unos cuantos minoristas para hacer creer al pueblo que hay preocupación por sus intereses, cuando en realidad les importa un comino.

¡Hay que convencerse compañeros! Que ningún político por más rojo que sea, ningún gobierno y ningún caudillo providencial, nos dará la libertad y el bienestar que anhelamos; somos nosotros mismos luchando a brazo partido desde nuestros sindicatos, cooperativas, y bibliotecas como frentes allanando el camino de la revolución que nos conducirá a la verdadera Libertad, Igualdad, y Fraternidad.

V. Delegados

JOSE CERVANTES ha muerto

En 1919 surgió al escenario de la revolución social, tremolando la bandera de combate: la Anarquía.

Cuando muchacho, se entregó al gremio de albañiles, anheloso de imprimir en ellos una orientación de SOLIDARIDAD y de LIBERTAD, desligados de toda influencia política. Creó la agrupación "Hacia el Porvenir", donde, con su peculio y la ayuda de un cuñado más, difundía folletos y libros de los precursores del anarquismo.

Modesto como pocos, pero de grandes proyecciones. En 1927 fué apresado con Paulino Aguilar por las hordas del tirano Leguía, siendo deportado a Guayaquil, y Aguilar al Brasil. Paulino murió en las selvas cariocas y éste, nuestro Cervantes, desafiando todas las inclemencias de la Naturaleza, volvió a Lima, casi deshecho físicamente, con los pulmones magullados, pago de todos los que rompen con los cercos de las cárceles de Estado.

Ya en Lima, halló a su gremio, salvo muy raras excepciones, disgregado en los partidos políticos que se pelean la hegemonía cuantitativa. Pero él, dotado de un temperamento de acero fino, no se amilanó en lo menor. Relacionó a los poquitos que aún quedaron, después del barrido aprista y bolchevique y se marchó a Huacho, donde creó el grupo "La Simiente". Afanoso, como lo es todo anarquista, nos visitó en la formación de la Federación Anarquista del Perú; luego se constituyó a Ica y cuando pensaba visitar Arequipa, el mal clavó sus garras, ante tal síntoma, celoso de sus cumplimientos, corrió a Huacho a arreglar la tesorería del grupo. Repartió sus libros, sus herramientas y se las echó a Turjillo, lugar de su nacimiento. Allí, al lado de uno de los componentes de la F. A. F. el día 26 de los corrientes se deshojó, este lirio rojo de la anarquía.

Al irse, cuando ya no nos pudo dejar ni el entusiasmo de su charla, ni el calor de su actividad, nos dejó todo lo único que le quedaba: sus libros y sus herramientas. Sus libros, que tantas y tantas miradas suyas de avidez de saber, para poder enseñar, recogieron en las horas que rotó al descanso, en esas horas que el desvelo hizo a Cervantes, como a tantos de nosotros, crispas los puños de impotencia, al comprender lo injusto del dolor sobre la tierra y lo difícil de barrer con tanta maldad... Sus herramientas, con las que forjó tantas casas que siempre quiso fueran nido de paz para los humanos, y que él construyó con tanto cariño bueno como al hacer propaganda por la Anarquía iba apilando ladrillos de hermandad para construir el futuro de la humanidad...

Y el hermano Cervantes se nos fué así, sin ruido ni pose: humildemente, como vino al campo nuestro a sembrar en él, con toda abnegación serena con todo el entusiasmo inquieto y con todo el sacrificio noble de un peón de la Anarquía... Por eso, al recordarlo, clavado en su lecho, por la tisis, regalo de la sociedad y adorno de su lucha, sentimos cómo la fé en el porvenir de la humanidad, se nos reconforta, y cómo, la emoción que nos deja la partida de un hermano, nos une más, para trabajar firme por la Revolución Social.

RESPUESTA A LA CIRCULAR de la F.O.R.A.

Los compañeros del Consejo Federal de la F.O.R.A. nos han remitido con fecha una circular comunicándonos la próxima Reunión de Delegados que tendrá lugar en Buenos Aires. Transcribimos a continuación la nota que en nombre de la Agrupación Sindical Libertaria se les remite a los compañeros:

"Compañero Secretario del Consejo Federal de la F.O.R.A. ¡Salud!—

Hemos recibido vuestra circular de fecha en la que nos comunican la próxima realización de una Reunión Regional de Delegados en ese país.

Consideramos oportunísima tal realización, más aún teniendo en cuenta que de ella puedan salir orientaciones que contribuyan a hacer más firme y fecunda la prédica anarquista en los medios obreros, en estos tiempos en que todo se torna confusión y desbarajuste de valores.

Pensamos remitir a ustedes, para cuando se efectúe la dicha Reunión, una amplia información acerca de la situación de nuestras cosas en este país y de las perspectivas que para nuestra propaganda ofrece la situación sindical.

Hemos tenido oportunidad, por la circunstancia de haber sido escogida esta ciudad como lugar de la Conferencia Interamericana de Trabajadores, de observar de cerca los manejos y actividades de los "representantes obreros" que dejaron constituida la Confederación Interamericana. Esa observación nos ha permitido corroborarnos en el concepto que ustedes mismos pueden tener desde allí, acerca de los móviles bastardos que originaron la creación de la nueva Central, y los fines que persiguen, de sometimiento de la clase trabajadora, a los intereses guerreros de algunas potencias.

En esta misma correspondencia enviamos a ustedes Imprenta "La Cotera"—Amazguta 984.—Teléfono 13280

nuestro manifiesto publicado al respecto en el que hemos tratado de hacer clara nuestra posición revolucionaria, en contra de todos los politiqueríos sindicales y de los otros.

Por todas las razones contenidas en ese manifiesto, y porque entendemos que a los anarquistas de América nos queda por delante como complemento de esta labor de crítica, el afirmar una posición constructiva en el sentido de las organizaciones sindicales revolucionarias, es por lo que hacemos valer la ocasión para mencionar se incluya en la orden del día de vuestra Reunión Regional, el siguiente punto:

Discutir la urgente conveniencia de levantar como organismo necesario para orientar la lucha sindical anarquista en un plano americano, la Asociación Continental de Trabajadores.

Proponiendo nosotros, desde ya, que se destaque de entre los compañeros asistentes a la Reunión Regional una Comisión encargada de realizar todos los trabajos pertinentes para que se encamine la reorganización de la Asociación Continental de Trabajadores, adherida a la A.I.T., sabiendo que como organismos bases se podría contar con la Federación Obrera Regional Uruguaya, Federación Obrera Regional Argentina, la Confederación General del Trabajo de Chile y la Federación Obrera Local de La Paz, Bolivia.

Afirmando nuestra esperanza de que los trabajadores para la realización de esa deseable reunión, se realicen pese a los inconvenientes que puedan poner los enemigos de la Libertad, terminamos estas líneas que completaremos más adelante con la información prometida.

Saludamos fraternalmente a todos ustedes, por la Anarquía.

p. Agrupación Sindical Libertaria.